Centre Presse 11 octobre 2005

ÉDUCATION

CONFÉRENCE Au lycée Victor-Hugo

Évaluation scolaire : redonner confiance

Le professeur André Antibi en est persuadé, il est possible de redonner confiance aux élèves. C'est ce qu'il a tenté de démontrer vendredi soir devant les parents d'élèves du lycée Victor-Hugo de Poitiers.

A hantise de la note, presque tout le monde l'a vécue ou la vit avec ses enfants. Et une guestion revient sans cesse : comment lutter contre l'échec scolaire ? En somme, comment redonner confiance aux élèves ? André Antibi, chercheur en Sciences de l'éducation, agrégé de mathématiques, évoque cette question à travers « Une constante macabre». C'est le titre de son dernier ouvrage qui tente de faire changer l'état d'esprit régnant chez les parents, les élèves, les professeurs, à propos du système de notation. « La constante macabre, explique-t-il, c'est le pourcentage de mauvaises notes de-

venues nécessaire. Désormais, une bonne note paraît suspecte. Cet état d'esprit est trop largement partagé. » Sa proposition pour faire bouger le « mammouth » est à la fois simple et révolutionnaire. Le système d'évaluation par contrat de confiance qui consiste à effectuer pour le contrôle un choix judicieux de sujet déjà annoncé en classe, une semaine auparavant, et de laisser 4 points sur une question non vue. L'expérience est déjà à l'œuvre dans une dizaine de départements pilotes. Elle a séduit les présidents de la Peep (Parents d'élèves de l'enseignement public) de Poitiers et du Poitou-Charentes, Philippe Mahou et Françoise Colleau qui ont décidé de faire venir l'enseignant-chercheur au lycée Victor-Hugo lors d'une conférence sur le thème « Comment redonner confiance aux élèves? »

« Changer d'état d'esprit »

Pour l'organisation syndicale, il est nécessaire de faire remonter cette question vers les parents d'élèves. « Lors de notre dernière assemblée générale, nous en sommes venus à nous demander s'il ne fallait pas que la Peep s'occupe de cours du soir? Cela devient terrible, pourquoi l'enseignement normal ne suffit pas? »

Depuis sa sortie, le livre d'André Antibi a rencontré un grand succès et son appel a été signé par la grande majorité des syndicats d'enseignants et de parents

André Antibi dénonce le dysfonctionnement de notre système éducatif.

d'élèves. La question est même remontée jusqu'au ministère de l'Education et même le président de la République en a été saisi. « Ce combat est d'une ampleur nationale. Il faut réussir à renverser la vapeur, redonner confiance aux élèves et pour cela seul un changement d'état d'esprit est nécessaire. Une loi n'y fera rien » constate, amer, André Antibi.

A.\